

AMICALE DES MEDAILLES MILITAIRES DE GAP ET DE LA REGION

Siège social : Maison du Poilu, 6 Square Aristide Briand 05000 GAP

Site internet : <http://ammgap.wix.com/medaille-mili-gap>

Courrier et Président : **Mr DANY Guy Le Florian Bat. A,**

26 Avenue Jean Jaurès 05000 GAP

☎ : 04.92.53.37.61 📱 : 06.15.18.75.31.

✉ : amimedamiligap05000@orange.fr



---- 00ooo00 ---

BULLETIN DE LIAISON DECEMBRE 2021

Cher(e)s adhérent(e)s et ami(e)s

Bonjour à tous

Nous voici à la fin de l'année 2021 qui n'a pas été intense pour notre amicale en raison de la crise sanitaire liée à la COVID 19. Les mesures sanitaires prises et les risques encourus par nos adhérents ne nous ont pas permis d'assurer les différentes manifestations amicales que nous projetions.

Depuis Janvier 2020, notre galette juste avant le confinement a été la seule manifestation en 2020 et jusqu'à notre assemblée générale du 20 Novembre 2021. Je vous ferais un condensé de cette assemblée un peu plus loin.

Pour l'instant, il est encore trop tôt pour se prononcer sur les différentes manifestations de l'année 2022. Lors de la réunion du conseil d'administration au cours de l'assemblée générale, ce conseil a donné plein pouvoir au bureau de l'amicale pour fixer les prochaines manifestations. Cette nouvelle vague et nouveau variant nous empêche de planifier notre traditionnelle galette. Je l'espère mais rien n'est moins sûr. Si nous venons à l'organiser, le pass sanitaire et le port du masque avant la dégustation seront obligatoires. Les gestes barrières devront être respectés. Je ne vous cache pas que ces obligations seront contrôlées. Mieux vaut ne pas se réunir et rester en bonne santé. Je ne voudrais pas être responsable de votre santé et de celle de vos proches. Je comprends que chacun d'entre vous a envie de se retrouver mais il faut rester attentif. Si c'est pour faire une galette pour 20 personnes, je ne la ferais pas. J'ai vu lors du repas de l'assemblée générale que peu de monde était intéressé, la peur d'être contaminé ou autre cause.

L'amicale a été représentée lors des seules manifestations patriotiques auxquelles elle a été conviée. Nous avons été présents lors des manifestations patriotiques importantes ainsi que celles organisées entre le mois de juin et le mois de décembre. J'ai représenté l'amicale en compagnie de notre secrétaire et de notre trésorier à OUISTREHAM (14) les 15 et 16 Octobre 2021 au Congrès de la Fédération. Les différents membres du bureau de la Fédération ont été confirmés dans leur fonction acquises le 29 Juin 2020 lors de la réunion du conseil d'administration organisé à GAP.

Nous avons assisté à plusieurs cérémonies organisées par le 4^o Rch de GAP dont l'hommage au MDL Chef Adrien QUELIN tué accidentellement au Mali le 12 Octobre 2021. Nous avons également participé à la remise de la Croix de la Valeur Militaire au drapeau du 4^o Rch le 2 Décembre 2021 Place Desmichels à GAP. Nous étions présents en nombre le 25 Novembre 2021 pour l'inauguration de la stèle rendant hommage aux soldats morts en opérations extérieures près du monument aux Morts de la ville de GAP.

Depuis le dernier bulletin de liaison du mois de Juillet 2021, nous avons eu un décès parmi les membres de notre amicale en la personne de Madame BONTEMPS Marie Antoinette de FOUILLOUSE. Une délégation de notre amicale l'a accompagnée. Je remercie les membres de notre amicale qui étaient présents aux obsèques.

Quelques adhérents n'ont toujours pas réglé leur cotisation 2020. Ce n'est malheureusement pas agréable de faire des rappels ni pour celui qui les fait ni pour celui qui les reçoit. Je demande à chacune et chacun de respecter les dates de versement de la cotisation ou de renvoyer l'imprimé en mettant une croix dans la case correspondante, de le dater et d'y apposer sa signature.

Si c'est un problème financier, nous serons compréhensif mais je pense plus pour un problème récurrent d'oubli. Pensez qu'une association quelle qu'elle soit ne peut vivre sans les cotisations de ses membres.

Je rappelle que la cotisation doit être réglée au cours du 1er trimestre de l'année en cours. Heureusement beaucoup d'adhérents le comprennent. Un imprimé concernant le renouvellement de la cotisation 2021 est joint au présent bulletin pour les retardataires. Les personnes qui ne veulent ou ne peuvent plus faire partie de l'amicale doivent nous en informer, par écrit, par politesse. En plus, un imprimé pour le renouvellement de l'adhésion 2022 est joint pour tous.

Prochainement, nous allons étudier les conditions dans lesquelles nous pourrions organiser une manifestation à la stèle des Médaillés Militaires pour les 170 ans de la première remise de cette décoration, le 22 Mars 1852. Ensuite, en cas de possibilité, nous planifierons les manifestations festives que nous organisons les autres années à savoir, l'assemblée générale, le repas champêtre et le thé dansant. Tout dépendra encore une fois de la crise sanitaire.

Si nous les organisons, j'espère vous voir nombreux.

Concernant le fonctionnement de notre amicale, je peux vous informer que nos finances sont en positif cette année. Nous n'avons eu très peu de dépenses si ce n'est que la participation au repas de l'assemblée générale.

Le nombre d'adhérents est en légère augmentation. Nous avons eu plusieurs décès et démissions. Nous avons recruté au cours de l'année 2021, 12 nouveaux adhérents dont 10 médaillés militaires. Nous sommes actuellement 110 adhérents. Parmi les 12 nouveaux adhérents, 7 sont des militaires et réservistes du 4^o Rch.

Lors de notre assemblée générale 2021, plusieurs membres du Conseil d'administration arrivaient aux termes de leur mandat. Tous ont été réélus de même que ceux arrivant à échéance en 2020. Un nouveau membre du Conseil d'Administration a été élu et fait partie du bureau de l'amicale en tant que trésorier adjoint. Je le remercie sincèrement d'avoir répondu à ma demande.

Je ne peux terminer ce bulletin sans vous souhaiter de bonnes fêtes de fin d'année mais soyez prudents car cette crise sanitaire n'est malheureusement pas terminée. J'espérais lors de mon bulletin de décembre 2020 que dans le courant de l'année 2021, nous ne parlerais plus de cette crise sanitaire mais je me suis trompé. Elle est toujours présente.

Nous aurons une pensée pour tous nos malades et hospitalisés ainsi qu'à leur famille en cette fin d'année. J'associe les personnes qui sont seules chez elle ou en maison de retraite. Les derniers mois n'ont pas été facile pour eux.

Comme je vous l'ai déjà indiqué lors des précédents bulletins, faites nous connaître vos problèmes et soucis, ne restez pas seul. Nous sommes là pour apporter un soutien moral voire une aide matérielle aux personnes en difficulté. Anciens combattants et veuves d'anciens combattants vous pouvez prétendre à avoir des aides de l'Office National des anciens combattants, selon bien entendu vos ressources et vos dépenses. Faîtes vous connaître auprès du Président qui vous fournira les renseignements utiles.

De même, si vous avez connaissance d'un problème particulier d'un adhérent, n'hésitez pas à nous contacter.

Je vous souhaite à mon nom et au nom de tous les membres du Conseil d'Administration nos meilleurs vœux pour la nouvelle année.

A bientôt

Le Président Guy DANY.



Amicale de GAP

Les 15 et 16 Octobre 2021, l'Amicale des Médaillés Militaires de GAP était représentée par son président accompagné par son secrétaire et son trésorier et 2 autres membres de l'Amicale, au Congrès de la Fédération Nationale des Amicales de Médaillés Militaires à OUISTREHAM (14). Ils ont profité d'une météo clémente pour visiter durant quelques jours certains sites du débarquement de Normandie le 6 Juin 1944.

Les visites de Sainte Mère Eglise et son musée, la Pointe du Hoc, le Musée du débarquement d'Arromanches et son port artificiel (ce qu'il en reste), le cimetière américain de COLLEVILE SUR MER, le Musée du Commando N° 4, commando KIEFFER à OUISTREHAM ont été pour certains d'entre eux une découverte.



Le 12 Octobre 2021



Le colonel Philippe de Tanouarn, chef de corps, les officiers, sous-officiers, militaires du rang et le personnel civil du 4e régiment de chasseurs ont la douleur de vous faire part du décès accidentel du maréchal de logis Adrien Quélin, ce mardi 12 octobre, au cours de l'opération barkhane au Mali.

Né le 11 Juillet 1992 à ERMONT (95), Adrien a accompli toute sa carrière au 4e Régiment de Chasseurs à GAP. Il débute sa carrière le 2 Juillet 2013 en qualité d'engagé volontaire.

Il effectue 4 missions en opérations extérieures et une mission « Sentinelle ». Il est promu sous officier le 1er Décembre 2016.

A partir du 1er Juillet 2021, il est projeté au Mali dans le cadre de l'opération « Barkhane » au sein du Groupement tactique désert N° 1 sur la plateforme désert relais de Tombouctou.

Le 12 Octobre durant une opération de maintenance, il décède accidentellement à Tombouctou. Il est mort en opération dans l'accomplissement de sa mission.

Le 20 Octobre 2021, un hommage lui était rendu au sein du régiment par le Général Pierre SCHILL, chef d'état-major de l'armée de terre



Article du Dauphiné Libéré du 21 Octobre

Alpes du sud

GAP

L'au revoir des soldats du 4^e RCh à Adrien Quélin

Les honneurs funéraires militaires ont été rendus au maréchal des logis-chef Adrien Quélin, décédé en opération le 12 octobre au Mali. Cette sobre cérémonie, présidée par le général Pierre Schill, chef d'état-major de l'armée de terre, a témoigné de la fraternité qui soude les soldats du 4.

La cérémonie d'hommage au maréchal des logis-chef (Mch) Adrien Quélin s'est déroulée mercredi 20 octobre dans l'après-midi au Quartier général Guillaume. Le général d'Armée Pierre Schill, chef d'état-major de l'armée de terre (Cemat), a présidé l'hommage rendu au sous-officier, décédé accidentellement au Mali au cours d'une opération de maintenance, en présence de ses parents, des autorités civiles, militaires et religieuses et des associations patriotiques.

Il est 15 h 30 quand le cercueil drapé du drapeau tricolore pénètre sur la place d'armes



1er Novembre 2021

du 4^e Régiment de chasseurs porté par huit soldats en tenue blanche de cérémonie. Le général Schill a rappelé dans son ordre du jour les états de service exemplaires du jeune sous-officier décédé à Tombouctou au Mali à l'âge de 29 ans, alors qu'il était engagé avec le groupement tactique Désert dans l'opération Barkhane. « L'exemple de sa vie et de sa mort nous appelle à méditer sur la fraternité d'armes [...] lien qui nous unit », a déclaré avec gravité le Cemat. Et d'ajouter : « Personnalité attentive aux autres, le maréchal des logis-chef Quélin est tombé dans l'exécution de la mission reçue ». Le patron de l'armée de terre s'est attardé sur la générosité, le courage et l'abnégation dont a fait preuve Adrien Quélin dans ses missions de dépannage de véhicules conduits sur des terrains « complexes » et « dans une insécurité constante ».

Sous-officier et technicien de maintenance, le maréchal des logis-chef Quélin avait déjà une expérience solide des opérations extérieures sur le théâtre africain. L'opération Barkhane au Mali était sa 4^e mission en Afrique. Après l'opération Sangaris en Centrafrique en 2014 suivront une projection au Mali pour l'opération Barkhane en 2016, puis une mission comme mécanicien en République de Côte-d'Ivoire en 2019. Il avait rejoint le Mali pour servir au sein de la plateforme désert relais du Groupement tactique Désert à Tombouctou. Le général Schill a décoré le maréchal des logis-chef Quélin de la médaille d'or de la défense nationale. « Il avait le culte de la mission », a insisté le chef d'état-major de l'armée de terre. Et de conclure : « Il était altruiste et attaché à l'esprit de cordée si cher aux cavaliers des cimes ».

GAP

Un panneau historique du carré militaire dévoilé à la cérémonie de mémoire



La cérémonie à la mémoire et à la glorification des héros morts pour la patrie s'es déroulée ce lundi de Toussaint. Monuments et stèles dédiés à ces héros ont été fleuris pour cet hommage.

Martine Clavel, préfète des Hautes-Alpes, a présidé, sous une pluie battante, la cérémonie à la mémoire et à la glorification des héros morts pour la patrie en présence des élus, des autorités civiles et militaires et des associations patriotiques ce lundi 1^{er} novembre. La stèle du cimetière de La Chapelle, dédiée aux "Enfants de Gap morts pour la France", a d'abord été fleurie puis des gerbes ont été déposées au Carré militaire tout proche en présence d'une garde d'honneur du 4^e Régiment de chasseurs.

« Se mobiliser pour la mémoire, c'est se mobiliser pour la France », a rappelé Alain Tron, délégué départemental du Souvenir français au milieu des tombes du carré militaire. Et d'ajouter : « Sauvegarder les tombes des morts pour la France au combat, c'est permettre à chaque Français, et en particulier aux générations futures, de s'inscrire pleinement dans l'histoire de notre Nation. »

Un panneau historique du carré militaire, installé à l'entrée du lieu de sépultures, a été dévoilé par la préfète des Hautes-Alpes et le maire de Gap.

11 Novembre 2021

les cérémonies du 11-Novembre dans vos communes

GAP

Une cérémonie calme et digne devant le monument aux morts de Gap



La cérémonie commémorative avait pour objectif de fêter la victoire des alliés en 1945 et de rendre hommage aux hommes du 4ème Rch tombés au combat ces dernières années dans l'opération Barkhane au Mali.. Les différentes autorités civiles et militaires ainsi que les associations patriotiques sont allées déposer une gerbe, accompagnées chacun de deux enfants, rendant hommage à l'histoire et à ceux qui sont tombés pour elle.

LA FREISSINOUSE 11-Novembre



La commune a commémoré l'Armistice. Population, municipalité Gendarmes, musique de Veynes, anciens combattants, Médailleurs Militaires et chorale étaient présents. Les enfants des écoles ont lu de nombreux textes d'époque.



Le président DANY et les drapeaux des Médailleurs Militaires et des Anciens combattants de la commune

L'amicale des Médailleurs Militaires de GAP et de la Région a organisé son assemblée générale à la Maison du Poilu à GAP. Le Président National de la FNAMM Bernard SAUZEAU BERTIN nous a fait l'honneur d'être présent avec son épouse. Après un café et viennoiserie d'arrivée, la séance de travail s'est déroulée avant le dépôt d'une gerbe à la stèle des Médailleurs Militaires au carrefour du même nom. Une réunion du Conseil d'administration nouvellement élu ou réélu a eu lieu dans le courant de la matinée. Les membres du bureau ont été réélus à l'unanimité. Il est dommage que de nombreux adhérents n'aient pas répondu présents à une manifestation tel que l'assemblée générale qui est un moment fort de la vie d'une association. Un repas a clôturé cette réunion.



GAP

Les médaillés militaires honorent leurs morts

Guy Dany, le président de l'Amicale des médaillés militaires et de sa région et l'ensemble du bureau dont Thierry Pussot, le nouveau membre, étaient heureux de recevoir samedi 20 novembre, à l'occasion de l'assemblée générale, Bernard Sauzeau-Bertin, président de la fédération nationale.

Forte de quarante associations, l'instance nationale comprend

en 1852 par Louis-Napoléon Bonaparte et destinée aux militaires du rang et aux sous-officiers. C'est la seconde décoration dans l'ordre protocolaire français.

L'Amicale des Hautes-Alpes regroupe aujourd'hui 110 personnes dont 74 médaillés et des veuves de décorés.

À l'issue de leurs travaux, tous se sont retrouvés au rond-point éponyme pour saluer la mémoire des médaillés



Président national, le président de l'amicale gapençaise () au rond-point des médaillés militaires du chef-lieu



Le 25 Novembre 2021

GAP

Les soldats morts en opérations extérieures ont leur stèle



Roger Didier, maire de Gap, a souhaité la réalisation de cet ouvrage de mémoire. Il s'est longuement recueilli devant la stèle. Photo Le DL /Alain BARADAT

Les soldats gapençais morts sur les théâtres d'opérations extérieures ont désormais leur lieu de mémoire. Une stèle qui leur est dédiée a été inaugurée au monument aux morts de la ville de Gap.

Six jeunes Gapençais sont morts au Mali entre 2018 et 2021 alors qu'ils étaient engagés avec leurs unités dans l'opération antiterroriste Barkhane.

Les noms d'Émilien Mougin, de Romain Chomel de Jarnieu, d'Alexandre Protin, d'Antoine Serre, de Valentin Duval et d'Adrien Quélin figurent désormais gravés sur une plaque de marbre adossée à un imposant rocher du Queyras jouxtant le monument aux morts de la ville de Gap.

Cette stèle, voulue par le maire de Gap, a été inaugurée hier, jeudi 25 novembre, en présence du général de corps d'armée Pascal Facon, gouverneur militaire de Marseille, qui commandait la force Barkhane le 25 novembre 2019, jour du crash d'hélicoptère où périrent quatre commandos montagne du 4^e Régiment de chasseurs. Élus, autorités civiles et militaires, associations patriotiques mais aussi familles des militaires décédés ont participé à cette courte cérémonie empreinte de gravité.

Roger Didier, maire de Gap, a rendu un émouvant hommage aux soldats disparus quelques minutes avant le dévoilement de l'ouvrage. « Le souvenir du sacrifice de ces six soldats gapençais doit s'inscrire dans la durée », a indiqué le maire de Gap. « Leur mémoire, a poursuivi l'édile, sera à jamais gravée en ce lieu. » Et de conclure : « Le 4^e Régiment de chasseurs occupe une place particulière dans le cœur des Gapençais. » Gapençais qui s'étaient spontanément rassemblés le soir du 26 novembre 2019 devant l'Hôtel de ville, dans un recueillement silencieux et collectif.



Un soldat du détachement du 4^e Régiment de chasseurs



Une stèle à la mémoire des soldats morts en opérations extérieures a été inaugurée à Gap au Monument aux Morts. Le noms de six jeunes militaires gapençais morts en opérations sont gravés dans le marbre.

L'Amicale était fortement représentée à cette cérémonie. Une vingtaine d'adhérents, Médaillé Militaire, était présents dont la majorité des membres du Conseil d'administration.

Le 29 Novembre 2021.

Le Président de l'Amicale des Médaillés Militaires de GAP et de la Région a été reçu à l'Escadron de Commandement et de Logistique du Capitaine Xavier pour un entretien avec les Médaillés Militaires du 4^o Rch de GAP. Entretien cordial et de bonne augure pour quelques nouvelles adhésions. Tous mes remerciements au Capitaine.

Le 2 Décembre 2021

Une cérémonie a été organisée ce jeudi à 16h30 place Desmichels à Gap, suivie d'un défilé des troupes rue Carnot

L'étendard du 4^{ème} RCH décoré suite à l'opération Sangaris. C'est une croix de la valeur militaire avec palme suite à l'engagement du 4^{ème} régiment de chasseurs au sein du groupement tactique interarmes de Boissieu en République Centrafricaine en 2014.

Une exposition photos enchainée d'une rétrospective sur l'opération Sangaris a conclu la journée au Quattro.



L'amicale des Médaillés Militaires était conviée à cette cérémonie présidée par le Général d'Armées Eric BELLOT DES MINIERES, Inspecteur général des Armées. Le Colonel Arnel DIROU, ancien chef de corps du 4, a remis cette décoration à l'étendard.



L'étendard était porté par l'A/C Laurent M..., adhérent de notre amicale.

Le 5 Décembre 2021

Martine Clavel, préfète des Hautes-Alpes, a présidé la cérémonie commémorative de la journée nationale d'hommage aux "morts pour la France" pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de Tunisie. "Toute une génération a affronté la guerre et ses multiples visages, la violence et son âpreté. [...] Les anciens d'Afrique du Nord sont les forces vives du monde combattant [...] La Nation les accompagne dans leur hommage et pense aussi aux disparus civils et militaires."



L'amicale de Gap était représentée par le Président, le drapeau et plusieurs adhérents.
Dépôt de gerbes par le Président et le Président honoraire de l'AMAC et membres de notre amicale.